

# Unión Misional del Clero

## Estudios Misionales

por el R. P. VICTOR  
IRIARTE, S. J.

### MISIONEROS INDIGENAS

Es muy interesante el conocer la patria de esos 16.050 misioneros y de los 7.305 hermanos que trabajan en las misiones. Nos apoyamos en las últimas estadísticas, tomadas de la GUIDA DELLE MISSIONI CATTOLICHE.

Comencemos por observar que no hay país de misión que no haya dado sus propios apóstoles. Señal manifiesta de que en la economía de la Providencia ningún pueblo está excluido del apostolado sacerdotal y de la función docente de la Iglesia.

Los misioneros INDIGENAS salidos de los pueblos evangelizados son 5384 sacerdotes y 2.333 hermanos coadjutores: esto es 7.717 misioneros. Según las estadísticas de Propaganda, el año 1927 eran respectivamente 3.482 sacerdotes y 985 hermanos: un total de 4.467 misioneros. En pocos años ha habido un aumento de 1902 sacerdotes y 1.348 hermanos.

Por orden alfabético podemos enumerar los países misionados que han dado más misioneros.

	SAC.	HERM.
CHINA	1.559	508
INDOCHINA	1.276	538
INDIA Y BIRMANIA	1.158	469
EUROPA	689	177
JAPON	157	149
AMERICA SET. Y CENTRAL	123	80
AFRICA ORIENTAL	80	75
ASIA OCCID:	66	29
AMERICA MERID..	59	52
AFRICA CENTRAL	56	185
AFRICA MER. INSUL	49	96
AFRICA SET.	48	43
AFRICA MERID.	30	35
AFRICA OCCID.	18	17
MALESIA—OCEANIA	16	60

Resumiendo:

	SAC.	HERM.
ASIA ha dado:	4.216	1.593
EUROPA	689	177
AFRICA	281	371
AMERICA	182	132
OCEANIA	16	60

¿Son grandes o pequeñas estas cifras? Si las comparamos con las estadísticas de hace medio siglo son por demás grandes y consoladoras: si las ponemos frente a las necesidades de las misiones, son INSIGNIFICANTES.

Lo que abre el pecho al optimismo es el número de clérigos indígenas que se están preparando en los Seminarios mayores y menores. Vamos a dar algunas cifras.

	Sem. May.	Alumn.	Sem. Men.	Alumn.
ASIA	62	3.247	179	7.920
AFRICA	29	748	80	3.080
EUROPA	6	296	8	336
AMERICA	2	147	5	118
OCEANIA Y MALESIA	1	21	6	153

Concretando un poco estas cifras

	Sem. May.	Alumn.	Sem. Men.	Alumn.
China	23	1.185	111	4.302
India	14	1.109	32	977
Asia Sud—Orient.	10	564	19	2.116
Africa Oriental	6	276	17	983
Africa Central	9	237	32	1.321

El aumento de seminarios mayores y menores y sobre todo el alumnado cada día más numeroso hace entrever días gloriosos para esas cristiandades incipientes.

### MISIONEROS EXTRANJEROS

En las misiones extranjeras participan Europa y América. Ante la cifra de 10.666 sacerdotes y 4976 hermanos, contribución de 345 millones de católicos a la Propagación de la Fe, es claro que nadie debe sentirse ufano. Es poco para tantos católicos y tamaña empresa. He aquí el contingente de las principales naciones:

	Sacerdotes	Hermanos	Total.
Francia	3.373	1.052	4.425
Italia	1.251	502	1.753
Bélgica	1.106	361	1.467
Alemania	954	825	1.779
Holanda	941	632	1.573
España	860	314	1.174
Yugoeslavia	489	94	583
Estados Unidos	373	104	477
Inglaterra	241	101	342

Irlanda	314	238	552
Canadá	285	148	433
Suiza	159	106	265
Austria	109	61	170
Polonia	65	76	141
Colombia	64	41	87

A estas cifras poco tenemos que añadir. El orden en la numeración viene impuesto por el número de sacerdotes, como elemento más principal e indispensable. Tal vez extrañe alguno el puesto de Yugoslavia, pero debe advertir que su actividad misional es interna; entre cristianos y musulmanes.

**LAS HERMANAS**

Una falange de 38.504 hermanas trabaja sin descanso en el campo misional: 20.360 extranjeras y 18.144 indígenas. De estos números se desprende un hecho consolador. El contingente extranjero es casi igualado por el indígena. Y si tenemos en cuenta que estas estadísticas son del año 1933, podemos asegurar que, dado el ritmo de progresión, hoy las dos partidas están igualadas.

La repartición de las Hermanas Indígenas es la siguiente:

India Brit. Birmania_Ceilán	4.488
Asia Sud Oriental	4.395
China	3.142
América Meridional	671
Africa Meridional Insular	632
Asia Occidental	586
Japón Imperio	556
Africa Oriental	449
Africa Meridional	398
América Septentrional	290
Islas de Oceanía	288
Africa Sept. Nort.	262
América Central	187
Indias Orientales	177

Africa Central	176
Africa Occidental	65
Los países más generosos en este aporte indígena son:	
India	4.488
China	3.142
Indochina_Siam-Malaca	4.395

Ese ejército de 38.504 hermanas se halla distribuido por los diversos Continentes en la siguiente forma :

Hermanas	Asia	Africa	Europa	América	Oceanía
Indígenas	13.167	1.982	1.382	1.148	465
Extranjeras	7.008	8.037	1.997	1.339	465

Ya de hecho el predominio del elemento indígena en Asia es considerable. Ojalá que el mismo fenómeno aparezca en los demás continentes y que el Clero siga las mismas huellas.

**INSTITUTOS MISIONEROS**

Teniendo en cuenta solamente a aquellos Institutos que cuentan con más de 500 misioneros en los territorios de la Propaganda Fide, su orden es el siguiente. (Las cifras entre paréntesis indican los misioneros dependientes de otras Congregaciones).

Jesuitas	2.861	( 430)
Franciscanos	2.094	(1.506)
Misiones E. de París	1.042	
Capuchinos	833	( 473)
Padres Blancos	804	( 95)
Congregación del Esp. S.	790	( 82)

Téngase en cuenta que estas cifras están sacadas de las estadísticas del año 1933: por lo tanto no reflejan exactamente la contribución actual que, sin duda, es más considerable. Ni tampoco debemos olvidar el valioso aporte de algunos Institutos de Hermanos. V. gr.

Hermanos de las Escuelas Cristianas, 1.262  
Hermanos Maristas, 702 (705)

Pida siempre  
**Sábanas**  
Cydeal  
SOCIEDAD SAN FCO. 2  
TELF. 5633  
Las mejores